



Marcelo Pinto y Alex von Baer

### Algunos reclaman que "apuró" acuerdo

## Marcel enfrenta "corcoveos" del PC en trámite presupuestario

Instantáneamente después de que la sala de la Cámara aprobó ayer el proyecto de ley de Presupuestos, diputados de la bancada PC lideraron un punto de prensa en un hall vecino al hemiciclo. Iban con semblante serio y, junto a colegas del FA, portaban cartelitos blancos con letras negras. "Más recursos para el bolsillo electrónico", "\$ para vivienda digna", "Fin a listas de espera \$ para salud", eran algunas de las consignas impresas en los letreros.

"Estamos profundamente preocupados porque tenemos una derecha que, en todo su conjunto, obstruye", partió diciendo la jefa de los legisladores comunistas **Lorena Pizarro**. Pero después su colega y correligionario **Boris Barrera** volvió a disparar, como lo viene haciendo desde la semana pasada, contra el protocolo que rebajó en US\$ 600 millones el gasto para el erario 2025. Al hacerlo, cuestionó indirectamente al ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien estuvo detrás de ese entendimiento y lidera el trámite del Presupuesto en representación del Ejecutivo.

### Otra vez el CFA

Como lo han hecho él y otros legisladores del PC, Barrera dirigió la artillería hacia el Consejo Fiscal Autónomo (CFA), engranaje clave en el acuerdo. Este organismo fue justamente el que en su mo-

Figuras y parlamentarios de otros partidos oficialistas tienen también "en la mira" al titular de Hacienda.

mento alertó sobre la necesidad de ajustar los gastos a la real disponibilidad de recursos fiscales y no a proyecciones a veces erróneas.

Barrera reclamó, en concreto, que al oponerse a un mayor gasto, la derecha toma "sólo en cuenta la información o la

opinión técnica del CFA, que de autónomo no tiene nada, porque nos dimos cuenta que la semana pasada andaba el vicepresidente del Consejo Fiscal Autónomo asesorando a la derecha en lo que tenía que plantear y en lo que tenía que rechazar", recriminó el parlamentario.

Minutos antes, en sala, Pizarro había reclamado que las atribuciones dadas al CFA en el protocolo "exceden" la tramitación del erario, y Daniela Serrano, también PC, había alertado -sin mencionar a Marcel- que "por parte del oficialismo tenemos que entender que es tiempo de ya no hacerle más concesiones" a la derecha.

### "Tesorero de curso"

Esa tensión implícita con Marcel -más notoria en el PC que en otras colecti-

vidades oficialistas- la puso igualmente sobre la mesa hoy el presidente de los comunistas, **Lautaro Carmona**.

El timonel se refirió a las críticas de sus parlamentarios y las inquietudes que conversaron los presidentes de partido del oficialismo respecto del recorte que pactó Marcel. Y que desembocó en una reunión mañana con el ministro.

"Al final todas las cosas pasan por tener o no tener financiamiento", reflexionó, mencionando distintos nudos del erario, antes de deslizar un cuestionamiento a Marcel, al ser consultado si esperaba que no solo se privilegiara la responsabilidad fiscal, sino que hubiese más espacio para aumentar el gasto social, como habían apuntado desde el FRVS (Jaime Mulet).

En ese marco, Carmona llamó a no manejar las cuentas fiscales como "tesorero de curso", sino a evaluar alternativas que puedan leerse como de expansión de gasto.

"Si yo financio según lo que me entre, bueno, puedo ser fácilmente un tesorero del curso y nunca voy a tener problemas con las cuotas, pero la verdad es que esto es más que eso", afirmó.

Carmona evitó cuestionar directamente el manejo de Marcel, pero advirtió que espera del ministro "todas las diligencias" para lograr "atender demandas legítimas".

Como Carmona, Lorena Pizarro fue cuidadosa y evitó hoy referirse directamente a Marcel. Bajo esa lógica, planteó: "No creo que las cosas hay que centrarlas en las personas". Pero concedió que hay aspectos del proyecto y del protocolo que no les agradan. Y que, por lo mismo, su colega Barrera y la senadora Claudia Pascual se abstuvieron en el Senado.

Bajo reserva, algunos diputados comunistas critican, nuevamente de manera indirecta, a Marcel, cuando advierten que el ministro se "apresuró" al promover un protocolo que contiene, entre otros puntos, el recorte de \$600 millones.

Con cuidado también anticipan que durante el trámite del erario irán marcando puntos del proyecto presentado por el Ejecutivo: "Hemos hecho indicaciones cosas que queremos mejorar en función de dar una mejor condición de vida (a las personas)", consignó Pizarro.

### "Saber hasta dónde llega"

En entre algunos timoneles y legisladores oficialistas hay coincidencias en la crítica. "Queremos saber hasta dónde llega esto de que Marcel es el alumno mejor portado del curso y solo repite que este es el Gobierno con menor endeudamiento", dice un presidente de partido.

**Jaime Sáez** (FA), por ejemplo, junto con descartar cualquier desencuentro con Marcel, sostuvo que le corresponde manifestar su opinión y planteó su voluntad de que "los acuerdos a que arribemos dejen de algún modo contentas a todas las partes (...) y que no sea un acuerdo a la medida de la derecha".